



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 1 de 10

TRD: 100-02

ACTA No. 180 SESION EXTRAORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:10 horas, del once (11) de diciembre de dos mil diecisiete (2017) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta extraordinaria del año 2017. La Presidencia del Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. MIRYAM GOMEZ PEREZ, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) GUEVARA SANCHEZ ADOLFO
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIR
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIR
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca.
4. Lectura del decreto No. 230 del 7 de diciembre de 2017 "Por medio del cual se convoca al Honorable Concejo Municipal de Yumbo a sesiones extraordinarias"
5. Instalación del periodo de sesiones extraordinarias por parte del señor alcalde municipal doctor Carlos Alberto Bejarano Castillo.
- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 7.- Proposiciones
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
El presidente solicita dar lectura al decreto por el cual se cita a sesiones extraordinarias. La secretaria da lectura textual al decreto 230 del 7 de diciembre de 2017.
El presidente indica que la señora Miryam Gómez Pérez es la Secretaria General encargada por vacaciones de la señora Guillermina Becerra Caicedo.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca. Se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
4. Lectura del decreto No. 230 del 7 de diciembre de 2017 "Por medio del cual se convoca al Honorable Concejo Municipal de Yumbo a sesiones extraordinarias". Punto evacuado.
5. Instalación del periodo de sesiones extraordinarias por parte del señor alcalde municipal doctor Carlos Alberto Bejarano Castillo.
El presidente dice: teniendo en cuenta que en estos momentos el señor alcalde se encuentra ocupado en oficios pertinentes al desempeño de él como alcalde y le es difícil

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 2 de 10

TRD: 100-02

- venir a instalar las sesiones extraordinarias se declaran abiertas las sesiones extraordinarias por parte del presidente del Concejo municipal Carlos Arturo Villa Luna.
- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
 - 7.- Propositiones, no hay sobre la mesa.
 - 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, si hay sobre la mesa.

Comunicación No 01 de Alcaldía Municipal de Yumbo, asunto: remisión Proyecto de Acuerdo "POR MEDIO DEL CUAL SE AUTORIZA AL ALCALDE PARA ADQUIRIR TERRENOS DESTINADOS PARA EL DISEÑO Y CONSTRUCCIÓN DE LA PLANTA DE TRATAMIENTO DE AGUA RESIDUALES DE LA ZONA URBANA DEL MUNICIPIO DE YUMBO". El presidente designa como ponente al Concejal John Jairo Santamaría y es enviado a la comisión primera.

Proyecto de Acuerdo "POR MEDIO DEL CUAL SE DECLARAN LOS PREDIOS DE INTERÉS HÍDRICO LA ÚLTIMA COPA 1 Y 2, LA ESPERANZA 2 Y EL PELADERO 3 DE LA CUENCA DE MULALO COMO RESERVA ECOLÓGICA MUNICIPAL DE MULALO, SE REGLAMENTAN LOS USOS PERMITIDOS Y SE DICTAN OTRAS DISPOSICIONES". El presidente designa como ponente el Concejal Adolfo Guevara y es enviado a la comisión segunda.

Varios, no hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el presidente Carlos Arturo Villa y dice: el Concejo históricamente y los Concejales hemos dejado que muchas personas que viven resentidas vivan injuriando y calumniando y desmeritando lo que se hace en el Concejo, hay un problema histórico en el municipio y es que muchas personas se dedican a criticar, a cuestionar, pero no ayudan a construir, me he puesto a ver por ejemplo un listado de esas personas que salen en Facebook a decir que el Concejo esto, son tan ignorantes, son tan torpes y lo que voy a decir es única y exclusivamente responsabilidad mía, se creen los más sabios, se creen las más sabias y salen a través de la redes sociales a atacar la Corporación, atacar la administración, pero me he puesto a ver y estas personas no han hecho nada por Yumbo, no han hecho un solo aporte, son unos holgazanes y holgazanas que desde la cama o donde están se dedican a chatear pero no producen ideas, no hacen nada pero se dedican a decir, hombre son tan torpes que piensan que nosotros los Concejales manejamos plata, que nosotros manejamos el presupuesto, que nosotros tenemos la tesorería como caja menor, pero como nos quedamos callados, estas bestias porque no se les puede decir de otra manera le hacen creer a la comunidad través del Facebook que es que nosotros manejamos la plata, me gustaría que estos sabios y sabias bestias vinieran y miraran el presupuesto del municipio de Yumbo lo esculcaran y si encuentran que el Concejo tiene esa potestad de meterle la mano al presupuesto que denuncien, que denuncien que serán las autoridades, será la fiscalía, serán los jueces los que determinen pero que por Dios dejen gobernar, critican al alcalde, critican al jefe de despacho, critican a los Concejales, entonces sí saben tanto porque no vienen y se hacen elegir y reemplazan el Concejo, si son tan sabios porque no vienen, porque es que les cuento una cosa, llegar aquí no es fácil, a mí me queda la satisfacción de que yo llegué al Concejo después de ser obrero del municipio, yo no llegué con títulos, mientras que estos torpes que dicen tener títulos no llegan a ninguna parte, a duras penas vienen al parque a caminar y muchos de ellos cuando han sido funcionarios han cometido unos errores abismales, unos errores tan grandes que uno se pregunta como dije yo en estos días donde les darían los títulos, en la plaza de Caicedo o en la plaza de San Nicolás, yo no me vanaglorio de tener títulos pero miren, donde quiera que Villa Luna Carlos Arturo ha estado ha dejado huella, Humberto Vásquez que era Concejal de esa época puede dar fe de que cuando fui presidente de la junta de acción comunal del barrio Lleras fui el pionero para la pavimentación de lo que hoy se conoce como comuna cuatro, creo que es el único presidente de junta que en esa época logro traer recursos de la gobernación para pavimentar lo que es la séptima hoy calle octava y calle 11, ahí comenzó el progreso y pavimentación de la zona norte, en esa época no existía Bellavista, ni las Ceibas, fundé el barrio el Floral, fui el que le dio el nombre, no estaba ni el Gaitán, no estaba Pizarro, ni Guadalupe, el compromiso del señor Ernesto González Caicedo que en paz descansa gobernador me dijo si usted consigue que el municipio cambie el alcantarillado de esas dos vías yo se las pavimento, y acudi a la clase política, a ellos, porque en esa época estaba Humberto y el alcalde en esos

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado SC-CEN39346



Certificado SC-CEN33244



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 3 de 10

TRD: 100-02

momentos era Guillermo Rodallega y le cambiaron el alcantarillado, saben que más hice como presidente, los Concejales en vez de agarrarme a criticarlos les pedí el favor a todos que me dieran tubería domiciliaria y se le cambió a muchos vecinos de Lleras que no tenía cómo es la carrera cuarta, la clase política dono en esa época tubería para las familias más necesitadas y no era campaña, que me muestre alguien que haya hecho más que Villa como líder cívico en el municipio de Yumbo, logre como dije anteriormente, fundé el barrio el Floral, tengo las pruebas, las voy a subir al Facebook, hice el paso al barrio floral por la calle 5 y 6 ahí están las fotos, con una rifa compre el predio que es el polideportivo del Lleras, ahí tengo las fotos cuando se está construyendo la losa de ese pavimento, recuerdan el callejón de la calle 11 que salía a la carrera 3 se abrió gracias a la familia Puentes, acá por donde los coyotes, me dieron permiso para abrir desde donde Banguero hacia la sexta, se abrió la vía, logre como presidente de la junta de acción comunal del Lleras llevar las busetas, el trasporte público a la zona norte, di pica y pala en el centro comunitario que hoy se conoce como lo Yumbos, se mejoró el puesto de salud de Lleras, logre la expansión de redes telefónicas porque en esa época era un privilegio tener una línea telefónica fija, en deporte llevamos a que el barrio Lleras fuera potencia a nivel municipal, pero ahí no para lo que Villa ha hecho, en el 96 cuando todo el mundo estaba con la cola entre las piernas y que los estudiantes iban a perder un año de estudio por la situación que se presentaba del conflicto entre Sintra municipio de Yumbo y la administración, Villa a través de una tutela que interpuse logre acabar ese conflicto, tutela que hoy la pueden buscar y hace parte de las tutelas que marcó jurisprudencia en la corte constitucional, fui el gestor y orientador para que se fundara la junta de acción comunal de portales de Yumbo, fundé la junta de acción comunal de Chancos, fui presidente cuatro años ahí, pero para que les duela más en la época en que fui presidente de la junta de acción comunal fui declarado como uno de los presidentes más gestores que tenía la acción comunal en esa época, pero para que les duela más les cuento, el alcalde de esa época Freddy Bejarano cuando este cristiano era obrero me declaró como el mejor obrero del municipio de Yumbo, a través de una resolución de la alcaldía, me dieron mención de honor, cuando estuve prestando los servicios en la cárcel municipal la Personería reconoció que había llevado orden a la cárcel, porque era un caos, todo con base en la disciplina, en el periodo 2008 2011 y que por fortuna nos encontrábamos en un territorio de Colombia llamado San Andrés el Concejal Humberto Vásquez me dijo que aquí a través de una encuesta que había hecho la emisora en ese año me declararon como el mejor Concejal de Yumbo, luego, luego lo de México son colombianos que hablan bien de Yumbo de las cosas que se hacen, tenemos que seguir trabajando para seguir mejorando nuestro municipio, el reconocimiento que hicieron en México, el reconocimiento que hizo la gobernadora aquí en este Concejo, el reconocimiento que hicieron los mismos Concejales de ese cristiano cuando han dicho que uno de los mejores presidentes que ha tenido el Concejo se llama Carlos Villa que humildemente les agradezco, que lo diga otra persona pero que lo diga por ejemplo para mí es muy valioso porque s con alguien he tenido confrontación yo aquí, debates, ha sido por ejemplo con el Concejal Adolfo Guevara, con Humberto, Carlos Sánchez, Jorge Valencia, que lo digan ellos para mí vale mucho, Humberto Vásquez, Ancilar Cardona, que lo digan ellos para mí vale mucho, decir que Villa ha sido el mejor presidente que ha tenido el Concejo eso es valioso, todos los reconocimientos que se me han dado me los he ganado a puro pulso, no necesito comprar publicidad, miren esto que mando la institución educativa Rosa Zárate de Peña, aquí está Elver Granja que en esa época era sindicalista a pesar de que él estaba en una línea opuesta no somos enemigos, pero el recuerda cuando a mí me exaltaron como mejor trabajador del municipio de Yumbo, porque gente como él, gente como yo de una u otra manera hemos ayudado a construir el municipio, pero miren la institución educativa Rosa Zárate de Peña exalta y reconoce a Carlos Arturo Villa Luna Presidente del Concejo del Municipio de Yumbo por su admirable gestión y compromiso con nuestra institución, saben que cosa tan sencilla hice yo, hablé con el señor Carlos Alberto Bejarano Castillo que es el que quita y pone en el presupuesto y le hice ver la necesidad que tenía la escuela Rosa Zárate de mejorar sus instalaciones, su infraestructura y fue así, porque fue voluntad de él, no voluntad mía que el señor alcalde accedió a mi petición y adjudicó 2000 millones para la escuela Rosa Zárate de Peña, esa es la función de nosotros, hacer gestión y por eso me gane este reconocimiento de la escuela Rosa Zárate, pero no solamente fue ahí, logre en la escuela de Miravalle Dapa que infraestructura con los obreros del municipio le

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 4 de 10

TRD: 100-02

cambarían y mejorarán todo el patio de esa institución, con unos Concejales fuimos a la escuela Arroyohondo y vimos el estado en que está el comedor, hicimos gestión y lo están mejorando y por eso me he ganado el reconocimiento de mucha gente pero la envidia de los incapaces, de los sabios y sabias bestias como los calificó aquí, yo sé que van a salir a las redes sociales, pero ya mire quienes son, atacan el Concejo, atacan la administración, pero para mí honorables Concejales estas personas son unos parásitos y unas parásitas de la sociedad que en vez de utilizar las redes sociales para construir municipio tratan de destruir lo que se está haciendo, sería bueno que se enteraran de cómo es que se maneja el presupuesto del municipio de Yumbo, que miren quien lo maneja, como se invierte, si quieren una copia se les entrega pero que no salgan a desmeritar lo que hace la administración, lo que hace el Concejo porque Mal o bien este municipio que tenemos hoy en día se debe a muchas personas, personajes como Elver Granja, a muchos obreros y a muchos trabajadores, he logrado transformar mi entorno, he logrado dar, aportar mi granito de arena para que haya un municipio mejor pero aquellos y aquellas parásitos y parásitas que ya las vi, no alcanzan a tener dos dedos de frente, mas sin embargo se dicen inteligentes pero cuando han desempeñado cargos aquí han metido las de caminar una y mil veces, por esa razón siempre seré contestatario y jamás con perdón de ustedes dejaré que me vengan a echar las babas encima o que me vengan a endilgar cosas que no son, miren ahí está por ejemplo el caso de los señores paso de vencedores, eso denunciaron cantidad de cosas y resulta que va uno a ver y mi pregunta es de dónde sacaron tantas mentiras para llevar a la fiscalía y denunciar, que yo era dueño de la cigarra, de mi rebaño, de la casa de León, eso es un ejemplo, un tipo juicioso, mire cuantas casas tiene León y como vive de bien porque fue juicioso, hoy no más hay obreros, voy a dar el nombre de uno sólo, el hijo del finado Sepúlveda, el siendo obrero tiene 3 casas porque es juicioso, Francisco Muñoz que usted lo distingue Elver vive bien, porque trabaja, porque no solamente se limitó al trabajo del municipio, mientras que hay otros obreros que le da uno tristeza, en estos día vi uno y se me partió el alma verlo como estaba vendiendo reciclaje a pesar de que es jubilado, pero en la época en que fue obrero vivía borracho y hoy está cosechando lo que sembró ayer, que he cometido errores, si eso es cierto, que ser humano no comete errores, cuántas cosas buenas y malas no hacemos nosotros en este mundo pero la verdad es que en cuanto a mí concierne donde quiera que he estado he dejado huella y me siento orgulloso de lo que he hecho, me siento orgulloso de mi familia y de mis hijos, porque a pesar de venir del lodo, del barro he logrado posicionar mi nombre, he logrado que mis hijas e hijos sean profesionales, que es el orgullo más grande que un padre puede tener, solamente me queda decirle a aquellos y aquellas que se dedican a ver lo malo de la administración, del Concejo, del servidor público, vengan ayúdenos a construir un municipio, hágase elegir aunque sea en una junta de acción comunal porque los líderes comunales son valiosos dentro de una comunidad, háganse elegir para algo pero dejen de estar vegetando, comiendo solamente en hotel mama, porque muchos de los que mantienen pegados en esos chat no saben si no hacer eso, vamos todos a construir un municipio mejor, aquí no se puede sacar un candidato, mire yo veo con buenos ojos la candidatura por ejemplo de Adolfo Guevara, de John Jairo Santamaría, si Adolfo fuera tan mal Concejal no lo hubieran elegido tanto tiempo, si Santamaría fuera tan malo no estaría ahí, si Humberto hubiera sido tan mal Concejal no llevaría veinte años en el Concejo, al menos han tenido el coraje de salir a los barrios y colocar su nombre para ser elegidos al Concejo y aquí están, pero ojo, yo le pido también que no es una gran mayoría, pero no faltan los lunares, muchos veces hay Concejales que se encargan de mandar a otras personas para que ataquen a los Concejales, para que denigren de los Concejales porque como no hacen nada aquí entonces le da envidia que otros hagan, aquí tenemos todos como yumbeños que tratar de construir un municipio mejor para las nuevas generaciones, miren, en el 2002 se le hizo una propuesta al alcalde Fernando David Murgueitio de una reforma administrativa, que queramos o no queramos, tarde o temprano sea Adolfo o Santamaría pero tiene que hacerse, porque no podemos seguir en el municipio con la filosofía de que el municipio sea el mayor empleador en un territorio industrial, aquí tenemos que cambiar hacia futuro y que los Concejales que se hagan elegir, sean elegidos porque convengan a la comunidad, porque van a hacer gestión, porque han hecho algo por su municipio pero que no siga imperando la filosofía de la burocracia para ser elegidos en nuestro municipio, eso lo tienen que hacer tarde o temprano porque vamos camino a lo que le pasó a Grecia, a lo que le está pasando a Venezuela, lo que le ha pasado a Ecuador, a

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER359345

Certificado: SC-CER359345



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 5 de 10

TRD: 100-02

lo que le ha pasado a muchos países europeos que por el bendito asistencialismo sus economías se han visto afectadas, pero de eso tiene que poner parte la comunidad también porque aquí hay un problema, que vivimos en una sociedad de doble moral, llegan las elecciones y la gente puede ver que no tiene ni tubería de alcantarillado y prefieren vender el voto que votar por alguien que se comprometa a hacer gestión para mejorar ese alcantarillado, esa sociedad de doble moral también tiene que cambiar, mirenen son tan torpes que siempre he hablado de la situación del agua, tarde o temprano vamos a tener problemas por el suministro de agua potable, cuando nosotros podemos construir nuestra propia planta de tratamiento de agua potable, pero eso también lo critican, los sabios bestias critican eso, vayan a San Marcos, no hay agua, Manga Vieja tampoco, y es que Yumbo cada día crece más y más, y en la medida que vamos creciendo va a haber una mayor demanda de servicios públicos entre ellos el suministro de agua potable, lo que quiere decir que cada vez que se construye una casa va a demandar servicios públicos, va a necesitar agua y es menos agua que vamos a tener lo yumbeños, por esa razón quienes aspiren a la alcaldía tienen que tener como bandera la construcción de la planta de tratamiento de agua potable, aquí todos los Concejales han hecho gestión para mejorar los sectores no solamente donde tienen amigos sino de todo el municipio de Yumbo porque cuando aprobamos un acuerdo le estamos diciendo al Alcalde como el caso de hoy que se le asignó un acuerdo al Concejal Adolfo Guevara Sánchez de las zonas hídricas, es un aporte que estamos haciendo nosotros, diciéndole al Alcalde lo apoyamos porque vamos a aprobar ese acuerdo o el acuerdo donde le dan facultades al alcalde para construir o comprar el lote para la construcción de la planta de tratamiento de aguas residuales, le estamos diciendo eso es modernizar al Municipio, eso es contribuir al medio ambiente, los dos acuerdos que hoy fueron traídos tienen que ver con el medio ambiente, pero estas sabias y sabios bestias que yo menciono no encuentran sino lo malo para criticar, vengan parásitos y parásitas, háganse elegir aquí, ayuden a construir un municipio y espero que con lo que he dicho ya tengan argumentos para destilar todo su veneno porque mientras Dios me de vida me sentiré orgulloso de lo que he sido, he venido de abajo y he ocupado este cargo de presidente del Concejo Municipal de Yumbo que se puede decir que es el segundo cargo a nivel municipal que ustedes los que están allá prestos a escribir jamás van a llegar aquí, jamás van a hacer lo que yo he hecho, y jamás van a tener el coraje para llamar las cosas por su nombre como lo hago yo y les quiero decir jamás he estado preso ni siquiera una hora en una comisaría, nunca, pero eso sí desde la escuela he sido más peleón que gallo de pelea pero eso no significa que sea un delincuente o un hampón, como decía mi abuela no moleste a nadie hijo mío pero no se deje joder de nadie.

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: quiero iniciar por decir que uno en la vida tiene que dar lesiones de vida, así lo ofendan uno tiene que dar lesiones de vida, no responder con ofensas sino antes al contrario con altura, es una recomendación que quiero hacerle a todos los Concejales, especialmente a cada uno de los servidores públicos, pero frente a eso señor Presidente también quiero agradecer a usted que me haya designado como ponente del proyecto de acuerdo por medio del cual se declaran los predios de interés hídrico la última copa uno y dos, la esperanza dos y el peladero tres de la cuenca de Mulalo como reserva ecológica municipal, muchos a lo mejor no le den importancia a ello, son predios que por obligación tiene que comprar los municipios, la adquisición de zonas de influencia para que nuestro sistema de acueducto en este caso rural puedan al menos tener una subsistencia en la distribución del agua, y la tarea que está haciendo esta administración es elevando esos diferentes inmuebles como áreas protegidas, en ese sentido también quiero informarles que de acuerdo al presupuesto se apropiaron alrededor de 2,347,900,000 para la compra de estas zonas de influencia, ojalá fueran más y nosotros le hemos insistido a la administraciones municipales que esas zonas de influencia que no han sido objeto de compra directa al menos haga la expropiación por vía administrativa, aquí veo un representante del corregimiento de la Olga y hemos solicitado que la administración adquiera esta zonas de influencia como lo que es Juanambu especialmente que es la que aporta agua al sistema de acueducto del corregimiento la Olga, pero no ha sido posible y la misma comunidad se encarga de señalar a los Concejales que porque no compran zonas de influencia, afortunadamente es el presidente que ha expresado que nosotros los Concejales no podemos colocar los dineros que nos plazca y donde nos dé la real voluntad, eso es del alcalde y la actuación por expropiación vía administrativa es potestad del Alcalde, por eso hemos inferido y

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER309345

Certificado: SC-CER309345



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6 de 10	

TRD: 100-02

hemos inclusive exigido que algunas zonas en donde se encuentran estos sistemas de acueducto como por ejemplo el de la Olga, el municipio de Yumbo ofrezca la adquisición del mismo o en virtud la expropiación si el propietario no lo quiere vender, pero quiero ir más allá señor Presidente frente a este proyecto de acuerdo, y es con relación a un texto que leí previamente, el texto titula los siguiente, dice el texto en su título, economía que le dicen verde: la última frontera de saqueo y es una crítica que hacen varios estudiosos precisamente del medio ambiente, en la página 16, de ahí la importancia de este proyecto de acuerdo, frente a este mismo texto señor Presidente nos habla que hay diferentes estados como por ejemplo el Ecuador que le está sacando provecho al pago de los servicios ambientales que a través del foro de Kyoto se estableció y ahí es donde va la propuesta, no solamente es aumentar el número de cuencas hidrográficas el número de suelos para la protección de estos ecosistemas si no efectivamente lo que está arrojando eso y es disminuir los gases de efecto invernadero que muchas veces el municipio de Yumbo por su plataforma industrial está contribuyendo, mire que en Ecuador se creó el fondo nacional del agua y a través de este fondo nacional de agua lo que ha hecho Ecuador es vender, escúchame bien honorables Concejales, vender precisamente en el mercado del carbono ese componente que es precisamente los bosques que están disminuyendo estos gastos de estos gases del efecto invernadero, pero también Costa Rica ha creado el fondo nacional de financiamiento forestal con el objetivo que estos grandes países industrializados que son los causantes de este aumento tan absurdo de la temperatura empiecen a pagarle a estos diferentes entidades a través de bonos de carbón todo el ejercicio que está haciendo para poder disminuir ese efecto invernadero y vemos también cómo se está llevando a cabo esa política de la reducción de emisiones derivadas de la deforestación de otros países, lo que quiere decir señor Presidente es que además de nosotros estar invirtiendo grandes sumas de dinero para la compra de esta zona de influencia que en últimas son efectivamente un aporte esencial para la disminución de los gases de emisiones del invernadero, para que efectivamente este cambio climático que estamos viviendo por el desorden de los países industrializados este aporte lo tenemos que cobrar a través de que, a través de estos bonos de carbono, yo si le estoy solicitando que no solamente entonces sigamos en esta tarea sino que aumentemos, pero a la vez generemos la propuesta de vender bonos de carbono a estos países industrializados para que tengamos los pagos correspondientes y de esta manera generar diferentes políticas como es por ejemplo la producción limpia en un sector tan industrializado como es el nuestro, por qué no decirlo entonces en este caso a la UMATA que le corresponde el mismo de que lleve a cabo una propuesta de vender estos bonos de carbono y de esta manera poder buscar otra fuente de financiamiento, de ahí que siempre también he estado de acuerdo con la grandes reestructuraciones administrativas que debe llevar a cabo esta administración como es elevar el medio ambiente a la Secretaría, no puede seguir siendo un programa más de la Umata sino que debe ser una secretaria y que debe fijar su metodología, la propuesta de poder vender estos bonos de carbono y poder tener ingresos a través de los mimos más aún cuando somos uno de los municipios que más zonas de influencia Tiene, que más zonas boscosas Tiene, porque yo le decía aquí en una charla que tuve hace mucho años cuando era presidente de la junta de acción comunal del corregimiento Montañitas, un funcionario de la CVC nos decía cuál es la fórmula del agua y mucho de dijimos H2O la fórmula del agua bosque más suelo es igual a agua, por lo tanto este proyecto va dirigido a ello.

Tiene la palabra el Concejal Humberto Vásquez y dice: presidente se dé su preocupación que es muy válida porque hemos hecho un trabajo en equipo en el Concejo Municipal y que unas personas vengan y traten de enlodar nuestro trabajo, igual que el de la administración, a uno le preocupa, yo le diría señor Presidente que desafortunadamente estamos en una comunidad donde pensar que todos lo hagan igual pero yo sí creo que tenemos que estar con nuestra conciencia de que hemos hecho una labor en bien de nuestra municipalidad, entiendo su preocupación de que hay gente que trata de enlodar lo que hemos hecho, a veces uno no entiende a la gente, mal porque hace, mal porque no hace.

El presidente dice: tuvimos la marcha contra la drogadicción y violencia nos criticaron, hicimos la ciclo travesía no dijeron nada, ni la gente de Mulaló que la dimos a conocer por miles de personas dieron las gracias, se han realizado diversas actividades, por ejemplo aquí está Rodrigo Mosquera, usted a veces permite que personas que no se identifican

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER339346 Certificado: SC-CER338148



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 7 de 10

TRD: 100-02

ataquen la administración, y la verdad es que algo debe ser claro que la persona se identifique, hay un identificador de teléfonos porque no se puede salir a través de un medio de comunicación a calumniar a injuriar, miren cuando sacaron ese pasquín señalándonos de la muerte del señor Moisés Orosco que en paz descansa, lo que hicieron con eso fue ponernos una lápida en la espalda, entonces creo que vamos a seguir trabajando en la medida en que tengamos salud, y que bonito es saber que 99% de la gente yumbeña es buena y el 1% son los resentidos, yo estoy de acuerdo Concejal uno no debe contestar con ofensas pero es que eso no son ofensas, decirle sabio bestias y sabias bestias a aquellos que se creen tan inteligentes pero que no van a pasar de ahí, de chatear, algo que voy a decir es lo siguiente, el problema es que aquí se ha venido dando un fenómeno y es duro lo que voy a decir, y que lo le pedí al señor Carlos Alberto Bejarano que no se metiera absolutamente en nada en de lo que tenga que ver con campañas políticas y en verdad lo está haciendo, no se mete en nada porque la política es de nosotros, el es político pero en estos momentos es el alcalde no se mete para nada en lo que tenga que ver con política, porque lo que más mata al Municipio es que quien está gobernando quiera hacer campaña, porque, le voy a dar un ejemplo, Ferney cuando estaba y vio que se iba hizo campaña por el cura, luego el cura y quiso hacer campaña también llegó Fernando David lo mismo, entonces que pasa, nos dividimos en dos, la clase política porque ni siquiera el pueblo o la comunidad participa, por eso le digo al Concejal John Jairo Santamaría y Adolfo Guevara que la voluntad de la comunidad se la tienen que ganar en los barrios, se la tienen que ganar exponiendo su plan de gobierno hacia el futuro, tienen que ser innovadores pero la comunidad que es la principal fuente de alimentación de la democracia también tiene que saber elegir, saber pensar, las dos personas que he mencionado son personas que conocen el municipio y saben para dónde van, pero tenemos que tratar Concejales de evitar de que a la comunidad la desinformen, la mega estación no se hizo sola, el centro del adulto mayor no se hizo sólo, la remodelación del estadio no se hizo sola, el alcalde actual iba a intervenir la cuarta y la tercera y la comunidad no dejo y eso demoro la ejecución de las obras y eso está en el PBOT, tocó cambiar sobre la marcha algo que ya se iba a hacer, luego dicen que las obras no hay pero no se dan cuenta que el Alcalde no puede escuchar una sola persona, tiene que escuchar a toda la comunidad, es lógico, nunca se puede tener a todo el mundo contento, pero yo espero que los que lleguen en el futuro aquí a administrar tanto jefes de despacho, alcalde y Concejales sean producto de la conciencia de la comunidad y no que me das por el voto y yo voto.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: en días pasados estaba planeando esta intervención y la estaba planteando porque yo soy una persona que constantemente estoy por los sectores de Panorama, San Jorge, Villa Esperanza, visito mucho la zona por líderes que pertenecen a mi organización política pero también paso mucho por la vía a portachuelo, la utilizo constantemente para ir a la ciudad de Cali, y yo quería hacer una reflexión frente a muchas de mis intervenciones en el Concejo, muchas van dirigidas a hacer un análisis del atraso histórico que nuestro municipio ha tenido en su infraestructura, ya es hora de que nosotros como mesa directiva municipal siempre pensemos en el futuro y siempre he dicho en Yumbo a los 50 años, he manifestado al respecto diciendo que es importante tener un PBOT justo que organice el territorio, que nos diga dónde debe quedar cada cosa en el municipio, he hablado de los planes sectoriales, he hablado de las políticas públicas, de los planes de gobierno y de los presupuestos, todo esto va dirigido a una sola cosa, a tener una mejor ciudad, Yumbo ha venido cambiando en la medida que se ha venido cambiando la dirigencia política, la de hoy es una dirigencia mucho más consciente, que piensa mucho más en ese municipio que soñamos todos, lo digo porque a veces hay mucha injusticia porque no hay reconocimiento pero nosotros como líderes políticos debemos estar por encima de eso y debemos de tener claro nuestra función y a lo que vinimos al Concejo municipal, debemos estar por encima si hay o no el reconocimiento, porque lo más importante es lo que le está quedando a la comunidad, lo digo porque lo voy a solicitar señor Presidente a través de la mesa directiva de que le solicitemos a infraestructura por ejemplo cuántos metros lineales de pavimento se están realizando o se han realizado desde el 2012 a la fecha en el municipio de Yumbo, hay que cuantificar la inversión porque yo creo que la gente no sabe cuántos recursos se han invertido del presupuesto del municipio de Yumbo en pavimento de la zona, en la construcción del multipropósito, que hoy se llama Irene Ferrerosa en el sector de San Jorge, cuánto recursos se han invertido en la construcción de canchas sintéticas, y hoy estamos dando

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER130345

Certificado: SC-CER130345



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 8 de 10

TRD: 100-02

desde el Concejo invitando por ejemplo a toda la administración de que fortalezca los proyectos en planeación municipal para que nosotros desde planeación podamos canalizar recursos del gobierno nacional eso si le falta a nuestro municipio, le falta que podamos bajar recursos en mayor cantidad desde planeación para que pueda llegar desde el gobierno nacional al Municipio, son tantas cosas que se han hecho pero tanto lo que falta que parece ser que no se hubiese hecho nada, por eso es bueno que se saqué ese comunicado señor Presidente invitando desde la Secretaría general del Concejo a que cada una de las secretarías nos informe en obras de infraestructura que es lo que se ha construido desde el 2012 hasta la fecha y en recursos cuanto han sido, porque ahí está el centro hogar vida del adulto mayor para ser utilizado, está el coliseo de combate, una cantidad de inversiones de obras importantes que se han hecho que es bueno cuantificarlas, entonces le voy a solicitar eso señor presidente para que hagamos un debate específico con datos para demostrar a la comunidad que si se han hecho cosas y mejoras en los equipamientos básicos del municipio.

El presidente dice: nosotros no somos ordenadores del gasto pero si apoyamos como el caso de la vía portachuelo con Murgueitio, el caso de la vía a Dapa se logró que el señor Roy Barreras bajara esa plata de la nación, lo mismo la mega estación con Abrahán Jiménez y Roy Barreras y el aporte de aquí, recuerdo que este Concejo fue fundamental para la construcción de la mega estación

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: quiero referirme a lo que estamos hablando referente a las diferentes ofensas que recibimos constantemente y referente a las diferentes injusticias que también recibimos y frente a esta situación uno tiene que tener gallardía, uno tiene que tener de alguna manera respeto y demostrar ese respeto así los sigan injuriando una y mil veces y lo digo porque precisamente cada uno de nosotros hemos sido objeto del mismo, pero eso tampoco hay que confundirlo con las exigencias que hacemos, tampoco hay que confundirlo con las solicitudes respetuosas que hacemos, y en ese sentido quiero dar un testimonio frente al mismo y es lo que está sucediendo entre el señor alcalde y Adolfo Guevara, a mí me parece que el señor alcalde asume las sugerencias, las exigencias, la recomendaciones que este suscrito les hace, y los asume en tal sentido que él no me ve como un contradictor, ni un opositor como en algún momento algunos de los Concejales lo pueda tener en mente, soy el aliado, el mismo alcalde lo dijo, que Adolfo Guevara es el aliado y que gracias a las diferentes exigencias, recomendaciones, a las diferentes peticiones que hacemos nosotros aquí él está recomponiendo su camino, eso sí debe ser de altura y tenemos que reconocer eso, y si lo dice el Alcalde que ha sido fruto de muchos señalamientos de buena fe por parte de Adolfo Guevara porque nosotros no recibimos de las otras personas efectivamente esas diferentes exigencias como de alguna manera algunas recomendaciones o sugerencias o en últimas saber de qué no hay que hacer caso frente a ello, por eso le solicito honorables Concejales que tenemos que tener un cambio de actitud frente a ello, en ese sentido me parece importante que las solicitudes que hemos hecho aquí en donde el mismo alcalde las está asumiendo, en donde nosotros con toda nuestra experiencia que hemos tenido, con todo el conocimiento que hemos tenido el las asuma y corrija del caso, es decir que le esté haciendo caso a esta corporación, me parece formidable, él no se puede arrinconar a unas exigencias que a todo momento nosotros estamos viendo como por ejemplo lo que sucedió con la PTAR, como por ejemplo lo que sucedió con la renovación urbana de la carrera cuarta y tercera, me parece importante que él haya tenido que retroceder para tomar impulso, y cuando digo retroceder no quiere decir que perdió, no, quien dijo que perdió al contrario está ganando bastante porque le está dando la razón efectivamente a esta corporación y efectivamente también a las diferentes organizaciones comunales, cívicas gremiales y hasta políticas, este es un llamado que quiero hacer a todos los que participamos en política, también y con eso quiero terminar señor Presidente es que gracias a las sugerencias y recomendaciones de esta corporación, mire que el Alcalde ha generado un leasing financiero de 117 mil millones de pesos, que en ningún momento el presupuesto tanto de este año como del que viene y como el del 2019 se va afectar, porque son dineros que llegan extras, y eso está bien, no soy crítico, si hay que endeudar al municipio para obras de ese calado hay que hacerlo, y me parece supremamente bien, y lo más importante usted me está recordando, precisamente esa fue una de las exigencias que le dijimos nosotros al Alcalde en su debido tiempo cuando le exigíamos que si va exigir casi 45,000 millones en la renovación urbana de la tercera y la cuarta que no tiene tasa de

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 9 de 10

TRD: 100-02

retorno, resulta que la PTAR si tiene tasa de retorno y no tienen ni siquiera un peso para eso, aquí se lo dijimos y el alcalde lo asumió bien, y nos dio la razón, y por lo tanto esa renovación urbana no va, eso debería efectivamente saberlo toda la comunidad, que se van a mejorar el sistema alcantarillado y las vías obviamente hay que hacerlo, entonces hay que asumir eso con altura y de alguna manera darles a estas personas lesiones de vida en qué sentido, en el sentido que nosotros mejoremos nuestra actitud y no nos dejemos de alguna manera incidir en esas ofensas, en ese aspecto me parece importante señor Presidente que no nos dejemos avasallar respondiendo con las mismas armas, antes al contrario respondiendo con mucha altura frente a los diferentes proyectos que en últimas requiere la comunidad.

El presidente dice: la verdad es que es cierto el mejor consejero no es el que nos palmorea la espalda sino el que nos dice las cosas, el Alcalde nunca lo ha visto usted como el enemigo sino como la persona que con su experiencia le ha señalado el camino para corregir en su momento situación administrativas, yo le entiendo Concejal que usted ha sido dentro de su control político una persona muy decente, respetuosa del Alcalde, nunca ha injuriado ni ha menospreciado, lo que pasa es que yo estas personas que hablan en las redes salen no solamente a afectar a mí sino a mi familia, a la familia de ustedes, entonces la verdad es que para mí es muy difícil ponerme guantes de seda para corresponderle a ellos y a ellas, que son una minoría, pero ustedes saben lo que es un parásito dentro del organismo del ser humano, por pequeñito que sea nos causa daño y eso hacen los parásitos, no solamente dentro del intestino, sino dentro de la sociedad que no construye sino que destruyen, ahora sí que digan todo lo que quieran pero que sigan el ejemplo suyo de criticar con altura, por ejemplo el alcalde volverse contestatario con usted cuando usted lo único que ha señalado es lo que usted acaba de manifestar, va a ser una realidad la PTAR, tan es así, yo le quiero hacer una pregunta dígame usted en la época en que supuestamente habían unas coaliciones dentro del Concejo si a los de la oposición les daban acuerdos para aprobar, nunca, que yo recuerde jamás, yo llegué a esta presidencia y que levante la mano un solo Concejal que diga que no le he entregado acuerdos, me dice que usted cuando fue Presidente, imagínese sin saber eso hemos comulgado con una misma filosofía a pesar de que como en el sí y el no estuvimos en partes opuestas, pero las cosas buenas nacen por sí solas, usted lo hizo, y yo lo hice y nunca le pregunte usted si lo había hecho, porque esto es el Concejo, somos 15, aquí ningún Concejal puede salir a decir a un empleado es que usted trabaja para mí, yo no tengo empleados, yo no tengo a nadie, la gente que está trabajando es potestad del Alcalde, él es el que los nombra, porque trabajaron con él, que yo tenga empleados, yo no tengo empleados, y ojo Concejales con aquellos que le dicen a los empleados usted no se preocupe que usted trabaja es para mí, si le llegan a grabar esas palabras pierde la curul en menos que canta un gallo, uno tiene amigos dentro de la administración, lo jefes de despacho son amigos, son Yumboños, viven aquí, los empleados viven aquí, pero el que nombra a nivel de la administración, quien quita y pone es el alcalde, nosotros no tenemos nada que ver con esa situación, que hay amigos si, entonces muchas veces por hacer más hacemos menos y como digo ojalá los que critican fueran con el respeto que usted lo ha hecho con el Alcalde, pero es que muchas veces tocan la familia de uno, se meten con uno, a nadie le he dicho que soy profesional ni he ido a la plaza de Caicedo a tener títulos y la verdad es que yo conozco muchos profesionales de esos que se meten a ser mediocres, no han salido de ahí, les duele que una persona que vienen de abajo haya dado tanta lora, pero no reconocen, por ejemplo ese puente de la galería de la octava cuando fui presidente de la junta de acción comunal con Héctor Aníbal López recuerde Humberto que usted era Concejal quien lo peleó, yo lo pelie, logre que se construyera iniciaba el proceso con Héctor Aníbal y luego lo terminó Freddy Bejarano, ojalá que esos que se las dan de sabios y que se creen con la capacidad de cambiar el mundo se hagan elegir, por ahí conocí uno que hablaba cháchara y cuando se lanzó el Concejo saben cuánto votos sacó, saco 17 votos, entonces siga en su tónica Concejal, con las críticas constructivas a la administración y cuando aquí se cometan errores también hágalos ver Concejal, porque como se lo he dicho a usted tiene la capacidad en su cerebro de visualizar toda la problemática del municipio, Concejal yo me disculpo ante usted pero no puedo llamar de otra manera a quienes me ofenden sino como los sabios bestias y las sabias bestias, y así está hecho Villa y no me van a cambiar jamás, si yo me siento orgulloso de compartir este Concejo con personas como usted, con Jorge Valencia, Ermes Ruiz, Humberto Vásquez,

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER159546 Certificado: SC-CER159518



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 10 de 10	

TRD: 100-02

Romelia, Rengifo, pero yo sigo siendo Villa y ese es mi estilo, es mi naturaleza y mi ADN, de modo que mientras yo esté en este mundo portando este vestido de carne y hueso voy a seguir siendo el mismo, no me van a cambiar ni me van a amedrentar porque así me eligió la gente, no puede tener uno a todo el mundo contento, pero que lo vengán a ofender a uno a través de la redes sociales ahí si mejor dicho como dijo alguna vez un político que yo conocí, uno no se puede dejar aniquilar por los parásitos, hay que tomar purgantes.

- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 11:10 horas, el señor Presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 12 de diciembre del 2017, a partir de las 09:00 horas.


CARLOS ARTURO VILLA LUNA
Presidente


MIRYAM GOMEZ PEREZ
Secretaria General (E)

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER359341

Certificado: SC-CER359341